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Ata Reunião Ordinária do COMDEMA  

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar 

Data: 04/Maio/2023. Horário início: 14h. Local: Virtual. Link via MicrosoftTeams 

LISTA DE PRESENÇA 

Representantes Poder público   

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
 
Suplente: Barbara de Toledo 
Dumont 

Presente 

Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Ausente 
 
Ausente  

Coordenadoria de proteção e 
Defesa Civil 

Titular: Sidinei Marques Barbosa 
 
Suplente: José Augusto Soares 

Ausente 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Mobilidade e Desenvolvimento 
Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
 
Suplente: Givanilso Pereira  

Ausente 
 
Ausente 

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 

Presente  
 
Ausente 

 

Representantes do segmento 
Sociedade Civil 

  

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville I 

Titular: Rosângela Manfrini 
 
Suplente: Renata B. Josko 

Licença temporária 
 
Presente 

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville II e Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
 
Suplente: Rita Marabak  

Ausente 
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e 
Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
 
Suplente: Mônica de Arruda 

Presente 
 
Presente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e 
Empresarial de Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
 
Suplente: Viviane Ramires 

Presente 

Comércio – Revisões mecânicas 
Giacon Eireli 

Titular: Estevo Alberto Giacon 
 
Suplente: Marcello Bertola 

Presente 
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TEMAS DELIBERADOS 

1. Aprovação ata Reunião Ordinária - Abril/2023 

Considerações: Foi recebida considerações por e-mail do convidado da sociedade civil Nelson Brito, as 

quais foram adicionadas à ata previamente enviada junto à Convocação.  

Decisões: Ata aprovada pelos conselheiros presentes no momento (Fernando, Estevo, Carolina, Renata 

e Valdecir) 

 

2. FMMA – Status de projetos em desenvolvimento pelos GTs: 

Kit Incêndio: Status inalterado em relação à reunião anterior, ou seja, nenhum progresso realizado 

depois da aprovação do novo valor. Fernando comentou que Rose pode ajudar na formulação de TR 

com descritivo do equipamento e juntar com os orçamentos existentes. 

TR - Plano de Macrodrenagem: Renata comentou que atrasou a entrega do rascunho da TR. Será 

enviado no dia 05/Maio para revisão de Fernando. Renata salientou sobre a importância da equipe de 

técnicos da Secretaria de Obras analisarem as necessidades especificas.  

TR - Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado (PMMAC): Fernando 

enviou TR solicitando orçamento para as empresas indicadas por Mariana (Plantae, CPEA e Pro 

Ambiente). Aguardará até dia 10/Maio para a resposta das empresas. 

Educação Ambiental: sobre as ações mais recentes da SSMA sobre EA, Fernando comentou sobre 

doação de mudas referente ao programa “Verde que te quero verde” e implementação de novas 

hortas em escolas. A frequência da implantação das hortas está sendo feita em média de 1 escola a 

cada 2 meses, conforme demanda da Secretaria da Educação. Está organizando corrida verde no dia 

04/Junho. Haverá um projeto piloto de coleta de recicláveis nos bairros de Alpes dos Araças e Portal 

dos Ipês I, II e III. Aproveitando a questão de coleta seletiva, Renata questionou sobre o andamento 

do edital de Gerenciamento de Resíduos sólidos e Fernando respondeu que o edital está pronto em 

vias de publicação.  

Decisões: ver tópicos acima 

 

3. Obras:  

Considerações: SMMA foi questionada sobre o licenciamento ambiental das obras comunicadas no 

Cajamar Notícias em 17 de Abril (https://cajamarnoticias.com/cajamar-podera-ter-novos-acessos-e-

retornos-na-via-anhanguera/, a saber:   

- Viaduto do Km 43 que está em fase de conclusão; 
- Nova avenida que vamos fazer passando atrás do Estádio Tobias até o Km 42; 
- Melhorias no fluxo do Km 39; 
- Obra para desafogar do trânsito do Km 38; 
- Drenagem no Km 36, em frente ao Gato Preto, para acabar com os alagamentos; 
- Acesso da avenida nova do Polvilho para a Anhanguera, que já está em andamento; 

 
Fernando respondeu que nem todas as obras são de seu conhecimento pois, ou algumas não 
necessitam de licenciamento, ou SMMA ainda não foi acionada para análise de LA. No caso da nova 
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avenida atrás do Estádio Tobias, obra realizada como contrapartida das empresas de galpões, a mesma 
encontra-se em fase de licenciamento. A avenida do Polvilho para Anhanguera, refere-se a obra do 
Guaturinho a qual sofreu denúncia e questionamento do MP. Sobre acesso a resposta da prefeitura de 
Cajamar para o MP, Renata solicitou que a SMMA pudesse disponibilizar para COMDEMA. Fernando 
enviará documento ao COMDEMA depois de consultar Secretario Leandro. 
O viaduto do Km 43 trata-se de obra da BR Properties. Sobre o tema, a conselheira Mariana questionou 
se (1) o retorno já estava no licenciamento anterior (CETESB) e se (2) a liberação da Licença de 
Operação (LO) da empresa está vinculado à construção deste viaduto. Fernando informou que o 
processo de licença ambiental do retorno operacional foi iniciado junto à prefeitura municipal 
e afirmou positivamente sobre os dois pontos. Secretário adjunto adicionou que estudos de impactos 
da fauna e flora foram solicitados pela empresa. A conselheira Carolina questionou sobre possível 
conflito de interesse da empresa BR Properties contratar consultorias para realizar estudo de impacto 
de uma obra de seu próprio interesse. Fernando comentou que empresas do porte da BR Properties 
atendem compliances e que a SMMA fiscalizará o andamento da execução.  
O conselheiro Estevo questionou sobre uma obra viária que destruiu a Praça da Bíblia para construção 
de uma alça de acesso. Fernando comentou que houve solicitação de extração de indivíduos arbóreos 
isolados mas desconhecia que a praça iria ser suprimida. 
Renata comentou que tem recebido muitas fotos sobre intervenções diversas na cidade sem 
identificação das respectivas placas de obras, a saber, Francisco Misse e Estrada João Felix Domingues 
entre outros.  Renata enviará por whatsapp e e-mail para Fernando e aguardará resposta formal da 
SMMA.  
A conselheira Monica questionou se a limpeza que inclui podas tem algum controle ambiental ou se é 
feito capacitação. Fernando respondeu que dependendo do estágio da vegetação, não é necessário 
licenciamento e que as podas são feitas por pessoal terceirizado contratado pela Secretaria de Obras.  
A conselheira Mariana comentou que CTLA não tem recebido LA para analisar nos últimos meses e que 
Sueli não responde email. Fernando comentou que não houve solicitação de supressão de vegetação 
nativa para analisar. 

 
Decisões: COMDEMA acompanhar. 

 

4. Parque municipal de Cajamar 

Considerações: Renata questionou SMMA sobre o status do Parque, principalmente em relação a 

formação do conselho consultivo. Fernando respondeu que foi publicado edital para formação do 

Conselho no passado (3 representantes do poder público e 3 da sociedade civil), mas sem sucesso. 

Secretário adjunto comentou que um novo Secretário de Turismo (Rodrigo Rocca) assumiu a pasta e 

deseja fazer do Parque uma atração para o município. Atualmente as trilhas existentes são utilizadas 

por Motocross e Mountain Bike. Renata questionou se é possível fazer benfeitorias no Parque mesmo 

sem Conselho, Fernando respondeu que sim, como remoção de entulho, reparação de cercado, 

portaria e zeladoria em geral.  

Decisões: Renata entrará em contato com Rodrigo Rocca para reunião. 


